
令和５年第３回定例会における一般質問の質問者、質問内容は以下のとおりです。 

 

令和５年９月５日（火）                          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

人口減少対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自転車利用者のヘルメット

着用努力義務化について 

(１) 本市の人口減少、とりわけ少子化の現状について 

(２) 少子化対策としてこれまで本市で取り組んできた

施策について 

(３) 本市では移住定住を推し進めるために、さがえ心

地体験住宅（さがえベース）があるが、利用状況に

ついて 

(４) 本市は宅地開発が活発で人口増へ向かっている

ような気がするが、現状について 

(５) 人口減少対策には婚活を活発にして人口増へとつ

なげるべきと思うが、見解を伺う 

(６) これから本市の人口を増やしていくために、どのよ

うな施策が必要と考えるか 

 

(１) 自転車利用者のヘルメット着用が努力義務化され

たが、現在までの着用状況について 

(２ ) 小中学生の自転車利用者のヘルメット着用は

100％だが、高校生の着用状況はどうか 

(３) 着用率を上げるには対応・啓発も必要と思うが、本

市の見解を伺う 

(４) ヘルメット購入費用助成を行っている市町村もある

ようだが、本市の考えを伺う 

(５) 自転車保険義務化に伴う本市の取組について 

13番 

太 田 芳 彦 

３ 

 

 

 

４ 

すべての子どもに豊かな

成長を 

 

 

健康に長生きするために 

(１) ヤングケアラーへの支援について 

(２) 小中学校のトイレへの生理用品の配置について 

(３) 学校再編について 

 

 がん検診の充実について 

７番 

太 田 陽 子 

５ 学校や幼児施設に通う子

どもを持つ保護者の声に

ついて 

(１) 熱中症対策について 

 ア 現状と対策について 

 イ  飲料や塩分の摂取について 

 ウ  スマホの取扱いについて 

 

(２) コロナで変わった生活について 

 ア 黙食やマスク、イベントの現状について 

５番 

月 光 裕 晶 



 イ  体調報告の必要性について 

 ウ  保護者や子どもとの認識の違いについて 

 

(３) 水泳の授業について 

 ア 授業全般について 

 イ  ジェンダーレス水着について 

 

(４) 連絡網の使用法について 

６ 

 

 

７ 

これからの寒河江市の観

光について 

 

これからの寒河江市のス

ポーツ振興について 

(１) 本市が目指す観光振興とは 

(２) 観光人材の育成、確保について 

 

(１) スポーツに親しむ環境づくりについて 

(２) スポーツツーリズムの推進について 

２番 

佐 藤 政 人 

８ 

 

 

 

 

９ 

 

 

10 

中心市街地の活性化につい

て 

 

 

 

さくらんぼの街路灯につい

て 

 

フローラ・ＳＡＧＡＥの利活用

について 

(１) 中心市街地の現状について 

(２) 新規創業者について 

(３) 空き店舗等対策事業について 

(４) 空き店舗の利活用について 

 

 さくらんぼ街路灯の維持管理について 

 

 

(１) フローラ・ＳＡＧＡＥのテナント誘致について 

(２) フローラ・ＳＡＧＡＥの今後の方針について 

３番 

野 口 康 一 郎 

  



令和５年９月８日（金） 

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

11 

 

 

 

12 

アフターコロナにおけるさく

らんぼを核とした観光振興

と栽培振興について 

 

学校施設整備計画につ

いて 

(１) さくらんぼを核とした体験型観光の内容について 

(２) 紅秀峰とやまがた紅王について 

 

 

(１) 講演や２回の有識者会議を終えての所感について 

(２) 新たな学校施設整備における防災機能の強化について 

８番 

佐 藤 耕 治 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

15 

さがえっ子の輝く未来、明

日への希望を実感できる

「真」の学校施設整備計

画（中学校統合）改定案に

ついて 

 

 

 

 

 

 

記録的猛暑や水不足によ

る農作物への深刻な影響

等について 

 

 

 

観光振興計画における体

験型観光による魅力的な

まちづくりについて 

(１) ３中学校のマンモス校１校への統廃合案に対する生

徒と保護者の安全・安心について 

 ア 仮に遠隔地となった場合、遠距離・長時間通学で危

険な暑さによる熱中症、暴風雪による低体温症等の

健康不安について 

 イ  新型ウイルス感染症蔓延等集団感染リスク及び不

登校やいじめの精神的ストレスについて 

(２) １校案及び２校案の具体的な財源比較について 

(３) まちづくりとの連動に向けた適地の立地条件等検討状

況について 

 

(１) 異常気象による農作物被害と今後の温暖化対策につ

いて 

(２) 東京電力福島第一原子力発電所敷地内の汚染水海

洋放出による農林水産業への風評被害や輸出農産

物への深刻な影響と緊急対応について 

 

(１) 新たな助成制度創設について 

 ア スポーツイベント参加者への無料温泉入浴や観光果

樹園入園料及びお土産品割引の特典について 

 イ  障がい者向け二次交通の充実について 

(２) ＪＲ左沢線のイベント企画とサイクルトレイン導入につ

いて 

10番 

渡 邉 賢 一 

16 

 

 

 

17 

 

 

 

18 

 

 

19 

さくらんぼシーズンに向け

て実施した広告宣伝事業

について 

 

今後の観光誘客における

ＰＲ活動や広告宣伝事業

について 

 

現在の市内商工業者の

業況について 

 

今後の緊急経済対策へ

の取組について 

本年、さくらんぼシーズンに本市が行った広告宣伝事業

の検証と所感について 

 

 

 知名度の向上、観光客の誘致、地域経済の活性化など

を目的とした、今後の本市の市外・県外へのＰＲ活動や広

告宣伝事業について 

 

 新型コロナウイルス感染症、ロシアによるウクライナ侵攻

等による市内商工業者に対する影響と業況について 

 

 市内商工業者の現況を踏まえ、今後の緊急経済対策の

必要性と想定している対策内容について 

４番 

児 玉  崇 

20 教育問題 (１) 全国学力・学習状況調査の結果と分析 

(２) 生徒の学力向上策 

(３) 不登校の状況と対策 

15番 

荒 木 春 吉 

 


